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CITTA’ DI SAVIGLIANO 
(Consulta Attività Produttive) 

 

 

VERBALE “CONSULTA ATTIVITA’ PRODUTTIVE” N° 12 (2022/2027) 
 

 

Il giorno giovedì 5 dicembre 2024, alle ore 18, regolarmente convocata con 
lettera prot. n° 48092 del 28/11/2024 nella Sala del Consiglio del Palazzo Municipale di 
Savigliano – poi spostata presso la Saletta “Bertola” –, si svolge la dodicesima riunione 
della “Consulta Attività Produttive” del Comune di Savigliano per il quinquennio 2022-
2027. 

 

Risultano presenti i Signori: 
 
 

COGNOME E NOME RUOLO STATO 
   

SEPERTINO Anna Maria Presidente Effettivo 

PORTERA Antonello 
Sindaco /Assessore alle Attività 

Produttive 
Effettivo 

ACTIS Massimo Consigliere Comunale Assente 

ZAMPEDRI Gianluca Consigliere Comunale Assente 

BERARDO Giuseppe Confartigianato Effettivo 

GILETTA Giulio Associazione Commercianti Effettivo 

TRUCCO Simona Associazione Commercianti Effettivo 

INGARAMO Andrea Unione Provinciale Agricoltori Assente 

BRUNA Marco Unione Provinciale Agricoltori Assente 

FERRERO Marcello Unione Provinciale Agricoltori Supplente 

BRESCIANO Edoardo Confederazione Italiana Agricoltori Effettivo 

CARTA Mariella Ente Informagiovani Assente 

TESTA Piermatteo Coldiretti Assente 

CAFFARO Daniele Vice Presidente Assente 

BONO Claudio Coldiretti Supplente 

FALCO Dario Confindustria Cuneo Assente 

MONGE Filippo Confindustria Cuneo Effettivo 

 9/16 

SABRE Cristiano Il Saviglianese stampa 

ROCCA Claudio Corriere di Savigliano e dintorni stampa 

   

CUTTICA Marco Segreteria Consulta  verbalizzante 
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L’ordine del giorno è il seguente: 
 

1. relazione annuale del Presidente sui lavori della Consulta Attività Produttive per 
l’anno 2023/2024; 

2. elezione delle cariche di Presidente e Vice Presidente della Consulta Attività 
Produttive per la terza annualità del quinquennio 2022/2027; 

3. varie ed eventuali. 
 

Assistono alla seduta il redattore del settimanale d’informazione locale ‘Il 
Saviglianese”, sig. Cristiano Sabre e il redattore del settimanale d’informazione locale 
‘Il Corriere di Savigliano e dintorni’, sig. Claudio Rocca.  
 

CUTTICA accerta la presenza del numero legale utile per la validità dell’adunanza (1/3 
dei componenti aventi diritto al voto).  
 
La seduta ha inizio alle ore 18:07. 
 
PRESIDENTE: rivolge il personale saluto ai componenti della Consulta e alla stampa 
locale ringraziandoli per essere intervenuti. Apre la seduta dando lettura della relazione 
del PRESIDENTE sui lavori della Consulta che hanno riguardato il periodo 2023/2024 
(relazione allegata in calce al presente verbale). 
 

SINDACO: ringrazia il PRESIDENTE per l’equilibrata direzione dell’attività della 
Consulta Attività Produttive. Interviene in merito ai lavori che hanno interessato le 
Denominazioni Comunali, illustrando l’evoluzione avviata dall’Amministrazione 
Comunale un anno e mezzo fa. Auspica che tale inizio possa produrre risultati ancor 
più positivi, stimolando così altri produttori saviglianesi a presentare domanda di 
iscrizione nel Registro Comunale delle De.Co. Apprezza inoltre il lavoro svolto per 
l’istituzione della terza De.Co. relativa al “Pan dl’Alvà di Savigliano”. Un prodotto 
rinomato e conosciuto dai saviglianesi da lungo tempo, che merita a pieno titolo di far 
parte del paniere delle De.Co. Desidera ringraziare l’Assemblea per il risultato ottenuto 
e CUTTICA per il lavoro amministrativo e lo stimolo continuo conferito agli organi 
competenti tramite svariate attività di coordinamento. Tiene a ringraziare, naturalmente, 
i protagonisti della produzione del “Pan dl’Alvà di Savigliano” che hanno a loro volta 
fornito un contributo decisivo per il raggiungimento dell’obbiettivo. Il prossimo step 
riguarderà la promozione dei prodotti De.Co. anche al di fuori dei confini saviglianesi, 
che potrà essere ottenuto con l’apporto di tutte le figure coinvolte nel progetto: il 
Comune, la Consulta Attività Produttive e la Commissione De.Co., mediante attività 
sinergiche.   
       

PRESIDENTE: concorda con quanto espresso dal SINDACO riferendo inoltre che sia 
necessario agire alla stregua dei Comuni più grandi, quale ad esempio Torino, che 
sostengono tenacemente i loro prodotti a Denominazione Comunale. 
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SINDACO: prosegue riferendo che l’Amministrazione Comunale ha lavorato per 
rafforzare la presenza di Savigliano all’interno dei contesti provinciali in cui vengono 
promosse le De.Co. Ritiene che i “Pnön di Levaldigi a Denominazione Comunale” 
siano in grado di “viaggiare” anche al di fuori del territorio saviglianese. Quanto invece 
alla “Madama La Piemonteisa” e al “Pan dl’Alvà di Savigliano” è necessario fare in 
modo che i visitatori vengano a Savigliano per degustarli, inserendoli in contesti 
associativi idonei e creando l’appeal necessario allo scopo. 
 

PRESIDENTE: sarà fondamentale sostenere a tal proposito il turismo, che costituisce 
di per sé un volàno importante per far crescere la città e le De.Co. È altrettanto 
importante che la città si muova per farsi conoscere e far conoscere, al fine di creare un 
interesse trascinante. Al momento, però, risultano carenti le infrastrutture per l'ospitalità 
- quali ristoranti e hotel in grado di accogliere il grande pubblico - a dispetto della 
potenziale offerta artistico-culturale che è invece di notevole rilevanza. 
 

BRESCIANO: interviene in merito alle De.Co. osservando che il punto focale 
sviluppato da Salmour per la promozione dei prodotti a Denominazione Comunale a 
livello provinciale costituisca una base forte anche per i nostri prodotti, che peraltro 
hanno già avuto un notevole riscontro e costituiscono una fonte di ispirazione per 
l’istituzione delle De.Co. di altri Comuni. Sarà importante proseguire le attività 
sinergiche con i Comuni produttori, aprendosi con maggiore intensità agli altri.  
 

PRESIDENTE: sarà fondamentale, a tal riguardo, farsi conoscere iniziando prima di 
tutto dai Comuni limitrofi, per poi aumentare progressivamente il raggio di azione.   
 

SINDACO: riflette in proposito sull’ipotesi di costituire un evento a Savigliano 
dedicato alle De.Co. per il quale sarebbe opportuno iniziare quanto prima a svolgere le 
considerazioni preliminari. 
 

PRESIDENTE: aggiunge al riguardo che si potrebbe addirittura pensare di creare un 
evento itinerante che faccia tappa nei vari Comuni della rete “De.Co.”. 
 
LASSEMBLEA plaude all’ipotesi di realizzare un progetto di tale portata. 
 
MONGE: prende la parola riferendo di avere preventivamente appreso le opportune 
informazioni in merito alla Consulta e alla sua attività, in quanto membro di fresca 
nomina dell’Assemblea. Plaude alla grande mole di lavoro espressa finora dalla 
Consulta. Augura quindi alla PRESIDENTE di ricandidarsi per proseguire il lavoro 
svolto con profitto nei primi due anni di mandato. Desidera poi associarsi ad una 
riflessione espressa dal SINDACO. Nei prossimi giorni (6-7 dicembre) si terrà a 
Savigliano il convegno della Società Italiana di Pediatria (saranno presenti una parte 
della scuola della dott.ssa Franca Fagioli e una parte della scuola della dott.ssa Ivana 
Rabbone) a palazzo Taffini. Diviene opportuno quindi intercettare aprioristicamente, 
servendosi dell’ufficio stampa istituito all’interno del Comune, eventi di tale 
importanza, ad esempio per promuovere - pensando alla “Madama La Piemonteisa” - la 
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cultura della carne di qualità per il consumo da parte dei bambini ed anche preparando 
confezioni di “Pnön di Levaldigi” da consegnare ai relatori del congresso. Questa, 
come altre forme di partecipazione, costituiscono potenziali strumenti di validazione 
delle De.Co. di Savigliano, in grado di garantire una notevole risonanza a livello 
mediatico. Uno dei prossimi obbiettivi potrebbe quindi essere la gestione dei flussi 
congressuali attraverso la promozione delle De.Co.  
 

BRESCIANO: ritiene però che possa costituire un problema il fatto che le spese 
relative ai prodotti De.Co. in tal modo impiegati gravino poi unicamente sui produttori 
stessi.  
 

MONGE: informa che ciò non sia affatto vero, in quanto gli organizzatori, convocati 
per l’occasione, si farebbero carico dei costi di acquisto dei prodotti De.Co. da offrire 
durante l’evento. Sarà comunque sempre necessario far leva sul fundraising (processo 
di raccolta fondi per sostenere un’organizzazione o un progetto, ovvero l’insieme delle 
tecniche necessarie a garantire la sostenibilità di una causa sociale e dell'organizzazione 
che la persegue, promuovendone lo sviluppo costante nel tempo verso una molteplicità 
di interlocutori pubblici e privati), non gravando in alcun modo sulla spesa pubblica. Le 
notizie preventive che arriveranno in Comune e presso la CRS (a questo proposito 
spiace che non sia presente FALCO, che avrebbe potuto fornire ulteriori informazioni 
in merito) dovranno essere captate con attenzione ed analizzate ai fini della promozione 
dei prodotti De.Co. 
 

PRESIDENTE: sarebbe utile in proposito estendere l’attività promozionale anche alle 
scuole cittadine.  
 

MONGE: concorda con il PRESIDENTE, aggiungendo che all’interno delle attività 
didattiche potrebbero rientrare i temi relativi alle De.Co. Prosegue riferendo che le 
banche (CRS, CRC, CRT), tra i numerosi progetti che sostengono, si occupano anche e 
soprattutto dei progetti di sviluppo locale, garantendo le risorse necessarie a finanziare 
tali operazioni. La Consulta, quale organo consultivo, contribuirà a fornire utili 
indicazioni all’Amministrazione Comunale per intraprendere l’iniziativa promozionale 
delle De.Co. 
 

SINDACO: esaurito il primo tema all’ordine del giorno, apre la fase elettorale inerente 
alla nomina delle cariche di Presidente e Vice Presidente della Consulta per l’annualità 
2023/2024. Dovendosi assentare per il concomitante incontro dei Sindaci previsto alle 
ore 18.30 in Sala Consiglio, prega l’ASSEMBLEA di procedere all’individuazione dei 
candidati. 
  

BERARDO: ritiene che i lavori della Consulta debbano proseguire sotto la guida degli 
attuali PRESIDENTE e VICE PRESIDENTE in carica.  
 

CUTTICA: informa l’Assemblea che il VICE PRESIDENTE in carica ha manifestato 
- durante il colloquio telefonico con il quale avvisava della sua assenza per impegni 
improrogabili di lavoro - l’intenzione di non ricandidarsi, lasciando piena libertà di 
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scelta all’Assemblea sul nome del prossimo candidato, la cui elezione verrà pienamente 
condivisa da Coldiretti. 
 
Dopo ampio ed esaustivo confronto, l’Assemblea esprime parere favorevole e unanime 
sulla ricandidatura di SEPERTINO quale Presidente della Consulta delle Attività 
Produttive per la terza annualità del quinquennio 2022/2027 e propone la candidatura di 
TRUCCO quale nuovo Vice Presidente. Si procede pertanto alla votazione (art. 6 Reg.). 
 
L’ASSEMBLEA plaude alla elezione di SEPERTINO nel ruolo di Presidente per il 
terzo anno consecutivo e di TRUCCO quale neo Vice Presidente della Consulta delle 
Attività Produttive per la terza annualità del quinquennio 2022/2027. 
 

 
Le nomine saranno ratificate nei prossimi giorni dal Sindaco, con proprio Decreto. 
 
(Al termine della votazione, il SINDACO saluta e si congeda dall’Assemblea alle ore 
18.38). 
 
PRESIDENTE: desidera ringraziare l’ASSEMBLEA per la propria rielezione a 
Presidente della Consulta, della quale si dice onorata. Ringrazia l’Amministrazione 
Comunale per il supporto e la collaborazione alle attività che hanno visto impegnata la 
Consulta su vari fronti. La Consulta ha collaborato in maniera efficace e piacevole con 
proficuo confronto delle competenze e delle professionalità di ognuno. Prosegue 
esprimendo una considerazione sui cambiamenti repentini che stanno investendo la 
società ed il mercato, i quali obbligano tutti a stare al passo con le innovazioni che si 
innestano prepotentemente nell’ambito delle attività produttive. Sarà opportuno quindi 

CANDIDATO ALLA 
PRESIDENZA VOTAZIONE ELEZIONE 

SEPERTINO 
Anna Maria 

ASSOCIAZIONI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

unanimità 

Confartigianato X   
Ascom X   
Confagricoltura X   
C.I.A. X   
Coldiretti X   
Confindustria X   

 
CANDIDATO ALLA 
VICE PRESIDENZA VOTAZIONE ELEZIONE 

TRUCCO 
Simona 

ASSOCIAZIONI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI 

unanimità 
 

Confartigianato X   
Ascom X   
Confagricoltura X   
C.I.A. X   
Coldiretti X   
Confindustria X   
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continuare a sostenere attivamente le attività artigianali, commerciali, agricole e 
industriali del territorio, con l’ambizione di promuoverle in maniera più efficace, 
eventualmente adottando le tecniche di marketing utilizzate dai “cugini” francesi.  
 

TRUCCO: ringrazia l’ASSEMBLEA per l’elezione. In riferimento a quanto espresso 
dal PRESIDENTE, riferisce che ASCOM sta puntando fortemente sulla raccolta dati 
sui fatturati e sullo stato di salute delle aziende, successivamente elaborati e da cui 
provengono indicazioni pratiche relative ai consumi. Tali dati potranno essere messi a 
disposizione e confrontati con i dati raccolti dalle altre associazioni presenti in 
Consulta, al fine di creare un’interazione positiva. Grazie anche all’impiego degli 
operatori telefonici, Ascom sta inoltre riuscendo ad ottenere spunti fruibili che, 
applicati alle varie esigenze, potranno fornire un valido sostegno alle iniziative da 
intraprendere nel prossimo futuro. Sarà poi necessario, come anticipato da MONGE, 
reperire sponsor finanziari a sostegno dello sviluppo territoriale. Sarà inoltre opportuno 
considerare la questione del ricambio generazionale all’interno delle aziende, che 
coinvolge tutte le categorie rappresentate. L’azione dovrà quindi essere tesa a rendere 
attrattive le attività produttive per le nuove generazioni.  
 

MONGE: chiede la parola per proporre una personale riflessione riguardo al nuovo 
anno di lavoro della Consulta. Nota con dispiacere l’assenza dei rappresentanti del 
Consiglio Comunale, che hanno il compito di fungere da raccordo con le istituzioni 
comunali. L’obbiettivo che l’ASSEMBLEA si dovrà porre dovrà essere quello di 
contribuire a rendere più attrattiva la città, sfruttando le possibilità offerte, ad esempio, 
dall’organizzazione di convegni e manifestazioni in grado di portare visitatori a 
Savigliano. Sarà poi altrettanto importante stimolare nuove imprese ad insediarsi sul 
territorio, cui conseguiranno i naturali effetti che tali insediamenti comportano. 
Affinché questo avvenga, sarà necessario che il Comune crei le condizioni ideali, anche 
attraverso lo Sportello Unico Attività Produttive (S.U.A.P.). Occorre soprattutto 
ragionare in termini di marketing insediativo (attività che peraltro non viene messa in 
atto dalla maggior parte dei Comuni), pensando invece unicamente all’insediamento di 
attività di piccolo cabotaggio e non prevedendo la progressiva estinzione delle attività e 
il conseguente spopolamento dei centri abitati. 
 
Prima di terminare la riunione, si procede alle foto di rito del PRESIDENTE e VICE 
PRESIDENTE. 
 
Conclusa la disamina degli argomenti all’ordine del giorno, IL PRESIDENTE ringrazia 
l’Assemblea, saluta e dichiara conclusa la seduta alle ore 19:04.  
 

 
 
        Il segretario                                                          Il Presidente 
 
    Marco CUTTICA                                                               Anna Maria SEPERTINO 
             F.to in originale                                                                                      F.to in originale 


